
 

口頭質詢

黃潔貞議員

關注本澳大健康產業的發展

　　新冠疫情對經濟影響巨大，更凸顯本澳門經濟發展單一問題，
特區政府在2021年施政報告中已明確提到要致力構建符合澳門實際
、適度多元、具競爭力的產業結構。行政長官在今年初曾到訪大灣
區的醫藥企業交流取經後，表示“大健康產業將成為澳門經濟多元
發展另一座引擎，為構建世界旅遊休閒中心加入新元素。”另外，
最近在立法會施政問答中又提到本澳正著力發展 4大新興產業，當
中將大健康產業列為首位，令大健康產業一詞走進社會的目光當中
，受到廣泛的討論。
　　事實上，疫情令人們對自身健康的關注度提高，本澳憑藉成功
抗疫的經驗，以及在國家的支持下，向外界宣揚本澳醫療及公共衛
生水平的質素，為大健康產業發展提供良好的勢頭。而作為發展大
健康產業的配套，現時本澳已有粵澳合作中醫藥科技產業園，以及
在未來數年將落成的離島醫療綜合體等硬體建設，旅遊業配套經營
多年的發展已有一定的基礎；軟體上本澳有中西醫、護理等專業學
位課程與醫學專科學院培訓，為本澳大健康產業提供相應的人才培
養，但更關鍵的是，如何整合上述資源配套，真正配合到大健康產
業的發展當中。

對此，本人提出以下質詢︰
1. 本澳產業多元發展具有迫切性，請問特區政府對大健康產業的
發展有何短、中長期部署及具體措施，加快達至作為澳經濟多元發
展的另一座引擎？對於早前行政長官提到需要引入領軍人物，才能
在本澳拉動相關新行業發展，請問當局將有何具體的大健康產業人
才引進措施？
2. 隨著近年本澳醫療硬體的逐步完善，本澳發展大健康產業將具
有一定的優勢，特別是當中即將落成的離島醫療綜合體，施政報告
曾提到將加強其公私營醫療機構的合作，並正對營運模式進行可行
性探討。為配合未來本澳發展大健康產業的機遇，離島醫療綜合體
的營運與公私營合作上，有否進行相應的調整？
3. 粵澳合作中醫藥科技產業園原已有大健康產業的相關規劃，但
受疫情影響以及去年底審計署作出的意見，當局表示已全面停止粵
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澳合作中醫藥產業園相關投資計劃和項目，並延緩當中已興建的大
健康項目的開業時間，希望做好整體評估工作，在現有基礎上調整
好管理。請問有關調整工作進度為何？如何配合行政長官提到要發
展本澳大健康產業成為主要新興產業的理念？
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